
第４回‐１ 

令和５年度第３回中野区特別職報酬等審議会 

 

１．日 時 令和５年１２月１８日（月） 午後７時００分～９時００分 

 

２．場 所 中野区役所４階 庁議室 

 

３．出席者(１０名) 

 (1) 委員（五十音順：敬称略） 

   稲尾 公貴  小宮 領   鈴木 真理  谷  進二  福原 紀彦 

  星野 新一  増田 宏明  宮田 百枝  山越 亘恵  吉川 信將 

 (2) 事務局 

   濵口総務部長、浅川総務課長、事務局職員 

 

４．議 題  

(1) 配付資料等の説明について 

(2) 答申（案）の審議、取りまとめについて 

(3) 答申（案）の確認及び答申の決定 

 

(1) 配付資料等の説明について 

 

会長  

それでは、定足数に達しておりますので、第４回特別職報酬等審議会を開催いたします。本日、

欠席者はおりません。 

お手元の次第に従いまして、会を進行いたします。前回は、区議会議員報酬、区長等の給料及

び各職の期末手当につきまして審議を行い、意見集約を行いました。本日は、最終回ということ

で答申へ向け最終調整を行いますので、早速、進めて参りたいと思います。委員の皆様には、活

発な議論とスムーズな進行にご協力をお願いいたします。それでは、事務局より、本日の配付資

料の説明をお願いいたします。 

 

総務課長  

それでは、お手元に今年度の中野区特別職報酬等審議会の答申（案）を配付してございます。

これは事前に各委員に送付しましたものから変わっておりません。以上でございます。 

 

(2) 答申（案）の審議、取りまとめについて 

 

会長   

ただいま総務課長から説明がありましたとおり、事務局と私とで用意した答申の案を配

付しておりますので、これを基に議論を進めて参りたいと思います。 

進め方といたしましては、内容を一区分ごとに分けて順番に審議して参りたいと思いま

す。 

では、「１．はじめに」から参りたいと思いますので、ご意見をお願いいたします。 

 

※答申（案）を項目ごとに事務局が朗読し、その都度審議（確認、意見交換）を行った。 

 

 

 



第４回‐２ 

「１ はじめに」 

・一部文言の修正を行った。 

 

「２ 検討の背景」 

 

会長    

確認ですが、２ 検討の背景の中野区の状況についてにある「実質収支が前年度比３億円増の

６４億円となり」とありますがこちらは黒字だということを言いたいのですよね。 

 

総務課長  

そうです。差額と書いただけでは、確かにそれを書いても伝わりづらいですね。 

 

会長 

収支差額は６４億円の黒字（前年度比３億円増）という、括弧にしてもいいのだよね。 

それと、その後の「財政の弾力性を示す経常収支比率は、前年度比２．３ポイント減の７０．４％

であり、～財政構造の弾力化は進んでいる。」という言葉が出てくるけれど、「財政構造の弾力化」

というのは政策に使える財源が多くなっているという、そういう意味だよね。 

 

委員  

感想なのですが、なるべく数字を使わないで、財政状況が良かったということを説明したほう

が区民に分かりやすいなと思ったのですけれども。 

 

会長 

そうしてしまおうか。財政状況はいい方向に進んでいるのだということを、区民に伝わるように

修正したいと思います。 

 

「３ 審議」 

 

委員 

 「⑴ 議員報酬・特別職給料及び各職の期末手当に対する基本認識について」中、一般職員の

給与体系とおのずと性格が異なると言って、すぐ「しかしながら」で「一般職員の給与勧告は一定

程度考慮する必要がある」と言っていますので、もうちょっと主観的なクッションを設けるため文

言を追加したいのですが。 

 

会長 

 そうですね。一般職員の給与体系について、別のものとして考えるけれども、考慮はしなければ

いけないよということが伝わりますので、追加しましょう。 

 

「４ 議員報酬・特別職給料及び各職の期末手当の額の適否」 

 ・文言の修正意見なし⇒文案どおり 

 

「５ おわりに」 

・一部文言の修正を行った。 

 

 

 



第４回‐３ 

(3) 答申（案）の確認及び答申の決定 

 

会長 

それでは最終確認を行いたいと思いますので、再度、お配りした答申（案）にお目通しください。 

ではお諮りいたします。本案を今年度の答申といたしますが、よろしいでしょうか。 

（各委員 異議なし） 

それでは、中野区特別職報酬審議会条例第６条３項の規定によりまして、本案を答申として決

定をさせていただきます。 

本日決定をいただきました答申につきましては、明後日の朝、当審議会を代表して、私から区

長に手渡しさせていただきます。 

委員の皆様におかれましては、寒さが募る時期、お忙しい中、ご出席いただき、熱心なご議論

をいただきまして、ありがとうございました。事務局から何かあればどうぞ。 

 

総務課長 

本日まで４回にわたるご議論の上、無事答申を決定いただき、ありがとうございました。委員の

皆様、お忙しい中をご出席いただきまして、誠にありがとうございました。 

 

会長 

これをもちまして、今年度の当審議会の審議を全て終了ということにいたします。お疲れさまで

した。 


